



Matan a 5 mujeres en Morelos; fiscal ve crisis de feminicidios

LIGA Uriel Carmona homicidios ocurridos en dos hechos en Cuautla al crimen organizado; señala que en la entidad, gobernada por Cuauhtémoc Blanco, están fuera de control homicidios por cuestión de género. **pág. 11**

31 **Feminicidios** en Morelos en lo que va del año

17 **Casos** resueltos, señala fiscal estatal

Ayer asesinaron a 5 mujeres en Cuautla

Feminicidio en Morelos, "fuera de control": FGE

• Por Manuel Velázquez
manuel.velazquez@razon.com.mx

Tras el hallazgo ayer en Cuautla, Morelos, de cinco cuerpos de mujeres asesinadas, la Fiscalía General del Estado (FGE) aseguró que en la entidad están fuera de control los feminicidios y la seguridad pública en su conjunto.

EL DATO

SEGÚN el SESNSP, Morelos ocupa el 3º lugar nacional de feminicidios por cada 100 mil mujeres, con 2.42 en 2022, y de enero a septiembre registra 66 homicidios dolosos contra ellas.

En conferencia de prensa el titular de la FGE, Uriel Carmona Gándara, indicó que el hallazgo se dio en dos puntos del municipio. En el primer caso, en la colonia Biznagas, encontraron tres cuerpos de mujeres, los cuales fueron desmembrados, puestos en bolsas negras y les colocaron unas "narcomantas".

En este caso, el Carmona Gándara dijo que, en los mensajes, un grupo delincuencial se atribuyó los crímenes y dejó por escrito las amenazas hacia otro grupo rival, al que advirtió que eso formaba parte de las disputas por el control de la zona.

El fiscal no quiso dar mayor información sobre los nombres de los grupos delictivos involucrados; simplemente dijo que los cadáveres estaban desmembrados y no tenían alguna identificación.

Hasta el lugar llegaron integrantes del equipo médico forense para hacer un levantamiento de los restos de las tres mujeres e iniciar las investigaciones periciales para lograr su identificación y, en su caso, informar a sus familiares.

El segundo hecho se dio en el paraje El Cerrito, en la zona oriente de Cuautla, donde encontraron dos cuerpos de mujeres, una de ellas transgénero, los cuales presentan signos de tortura.

Uriel Carmona especificó que ambos casos se investigan bajo el protocolo de feminicidio y mencionó que, al momento, no hay elementos que permitan vincular ambos ataques.

Sin embargo, aclaró, no se descarta ninguna línea de investigación, porque los cinco casos ocurrieron en el mismo municipio y en el mismo día.

En entrevista posterior con el periodista Carlos Lore de Mola, denunció que las tareas de prevención, que le corresponden al Gobierno del estado, encabezado por Cuauhtémoc Blanco, también están fuera de control.

"La Comisión Estatal de Seguridad Pública no tiene el estado de fuerza necesario para tener un despliegue territorial suficiente para prevenir los delitos, tiene un déficit en cámaras de seguridad pública y no tienen suficientes policías para cuidarnos en las calles.

"Hay una necesidad urgente de que se eleve el estado de fuerza de la Comisión Estatal de Seguridad Pública. La prevención está muy por debajo de los estándares indispensables para una mejor seguridad pública", señaló.

EL FISCAL Uriel Carmona detalla que en un triple crimen delataron una narcomanta con amenazas; reconoce que no hay elementos suficientes para realizar tareas de prevención



POLICÍAS resguardan una de las escenas del crimen, ayer, en Cuautla.

VIOLENCIA IMPARABLE

Víctimas de feminicidio registradas por mes en lo que va del año en Morelos.



“EN ESTE año tenemos registrados 31 feminicidios y ya hay 17 procesos penales efectivos. El feminicidio y la inseguridad en Morelos están fuera de control. Estamos muy por debajo de los estándares de seguridad pública”

Uriel Carmona Gándara
Fiscal general de Morelos

Al preguntarle si la situación es culpa del mandatario estatal, el fiscal respondió que "tiene que haber mayor responsabilidad en la inversión de los recursos en temas de seguridad pública".

El fiscal lamentó los asesinatos, ya que se dieron a unos días de que fue hallado en Tepoztlán el cuerpo sin vida de una joven de 25 años de edad, Ariadna Fernanda López Díaz, quien desapareció en la Ciudad de México después de abordar un taxi, y cuyo cuerpo fue arrojado en un camino vehicular.

Uriel Carmona dio a conocer que la joven falleció a consecuencia de una "muy grave" intoxicación alcohólica por broncoaspiración; "murió asfixiada con el propio material que ella tenía de la ingesta previa".

En este caso, las autoridades del estado realizan las investigaciones en colaboración con sus pares de la Ciudad de México, con quienes intercambian información, debido a que la víctima abordó un taxi en la capital del país, desapareció y luego fue hallada por un ciclista en la

carretera hacia Tepoztlán.

Al respecto, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló en sus redes sociales que no habría impunidad y se llegaría a la justicia hasta esclarecer este feminicidio.

El fiscal de Morelos condenó los hechos y dijo que desde el 2012, cuando fueron hallados tres cadáveres de mujeres en la entrada de Cuernavaca, no ocurrían este tipo de actos criminales.

Informó que en lo que va del año suman 31 casos de feminicidio; de los cuales en 17 se logró la captura de los asesinos, es decir que más del 50 por ciento de los crímenes fueron resueltos.

"En este año tenemos registrados 31 feminicidios y ya hay 17 procesos penales efectivos. El feminicidio y la inseguridad en Morelos están fuera de control. Hay alrededor de tres mil policías preventivos, se trabaja en un formato de mando coordinado y hay una población de alrededor de dos millones de habitantes, estamos muy por debajo de los estándares de seguridad pública, esperamos que los presupuestos mejoren", agregó.

Uriel Carmona reconoció que uno de los grandes problemas que enfrentan para abatir los crímenes es la falta de recursos para hacer mejores despliegues de los cuerpos policíacos, cámaras de video y operativos de prevención que, recalzó, le corresponden al gobierno de Morelos y no a la fiscalía.